
! ! ! !本报讯（记者 潘高峰）从今天起，由中
央综治委、公安部、国家安监总局等 !部委组
成的国务院考核组，开始对本市消防工作进
行考核。

据了解，组成国务院考核组，对省级政府
年度消防工作进行全面考核，在我国消防工
作史上还是第一次。从今年起，考核将每年进
行一次，以推动政府领导责任、部门监管责

任、单位主体责任等消防安全责任制的落实，
推动各级政府健全消防工作考核体系、层层
落实消防安全责任，形成政府统一领导、部门
依法监管、单位全面负责、公民积极参与的
“四位一体”消防工作格局。

记者昨了解到，国务院考核组将通过明察
暗访在沪全面考核消防工作。除了随机抽查水
务、市政、街道办事处等单位消防责任落实情

况，将检查消防指挥中心、消防训练基地，特勤
消防队和去年新建的消防队。按规定，考核分
优秀、良好、合格、不合格四个等级，发生特别
重大亡人火灾责任事故直接认定为“不合格”。
考核结果经国务院审定后，由公安部向各省级
政府和有关部门通报，并提交中央干部主管部
门，作为对各省级政府主要负责人和领导班子
综合考核评价的重要依据。

国务院八部委
考核上海消防
消防史上第一次
今后将每年进行

! ! ! !徐汇区建交委负责人办公桌正对面墙上
挂着一面锦旗，这是康平路 "#号居民送来
的。但这位负责人面对锦旗却如坐针毡：“它
让我们面壁自省。群众路线教育活动就像一
面镜子，照出了我们平时工作中的不足。我们
要在群众最盼的地方慰民心，最急的地方见
真情，最怨的地方改作风。”

康平路 "#号的居民为在大门口建无障
碍通道，呼吁了 $%多年。近期在群众路线教
育实践中终于得到解决：大楼门前高高的台
阶旁，多了一道之字形不锈钢双扶手坡道和
一个搓衣板式缓冲坡道。面对居民送来的锦
旗，区建交委负责人很惭愧，将它作为镜子挂
在办公桌前，时时提醒自己。

康平路 "#号是上世纪 !%年代建造的，
大楼紧靠马路，门厅台阶 &%余级，高约两米。
大楼内有居民 &'"户，(%岁以上老人占一半。
由于台阶较高又无坡道，腿脚不便的老人深
感烦恼，年年向居委和物业反映，希望加装无
障碍坡道。然而，由于绿化、马路周边环境规
划以及改造资金问题，居民们这一“小小的改
造”要求长期得不到解决。住户罗女士抱怨：
“嘴上都赞成，但真要实行起来比登天还难！

在一些人眼里的‘小事’，在我们老百姓看来
却是关乎每天生活的‘大事’。”
“小小的改造”为何一直难进行？居民老

刘说，街道和区有关部门不是不“出力”，除了
规划和经费问题外，每当工程实施方案的意
见要征询，还会遇到少数居民不同意见。有的
居民担心安装坡道后会影响大楼的整体美
观；隔壁大楼居民则担心会影响到他们正常
通行；还有的则担心施工若要移植门前的绿
化，与周边环境不协调……一遇到这样的“阻
力”，改造计划便遥遥无期。

今年群众路线教育实践活动开始后，徐
汇区建交委、无障碍办公室开始梳理居民多

年未决的诉求，“走群众路线，要真正走进群
众的心坎里，既要集中人力物力财力办好马
上就可以办的事，又要未雨绸缪统筹考虑好
难办之事。”大楼无障碍项目被再次列入改造
计划。业委会主任武先生介绍，区里无障碍办
公室设计了好几次图纸，一次次征求大家意
见。业委会也一个个征求意见，对个别不同意
的，居委会再做工作。最后形成了既保留绿化
又不影响小区整体美观，同时又兼顾到相邻
楼道居民进出的方案。

在各方努力下，居民 $%多年的诉求终于
得到回应并获得满意解决。家住 "楼 (#岁的
戴女士含着眼泪说：“老伴患有心脏病，每次外

出看病，轮椅车上不来、下不去，都要麻烦门卫
等帮忙。只可惜老爱人过世了，没享受到。”

为表示感谢，居民们做了一面锦旗送给
有关部门，徐汇区建交委负责人说，“居民送
来的锦旗其实是对我们工作的批评和鞭策，
面对锦旗我们心里更多的是惭愧。”这位负责
人说，近两年来全区已有近一半小区楼道进
行了无障碍通道改造，今年还将进一步梳理，
只要是符合安装条件的，年内都将列入计划，
“群众路线就是要走百姓想走的路线，一心为
群众办实事，把‘小事’办扎实，争取获得更多
‘名副其实’的锦旗。”

本报记者 袁玮 通讯员 赵华生 周爱华
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过去外方戒心很重，不肯透露核心技术，
公司发展、员工培养难免受阻。$%%!年，吴慧
芳带领工会团队调研发现问题，便有了 $%%)

年春一项服务群众的智慧之举———“高师带
徒”活动。我们公司因此建立起一个 $#人“高
师库”，仅 *+部门就有 $%对师徒，不少还是
跨国组合，覆盖整个研发团队。“带徒”至今，
研发团队基本上已是中国员工的天下。公司
有一面墙，上面贴着获专利员工的照片，以前
是清一色的外国人，现在大多是中国面孔，排
名第一的，是我。上次吴慧芳来访，见咖啡吧
里有个金发碧眼的老外，一问，原来是德国实
习生，“高师”可是我们中国人哦。

开展“高师带徒”活动，不但员工受益，企
业也看到了“真金白银”。一家日资企业经技
术改良，整条流水线产品报废量从每月 '$个
降到了 %。
“有所为”的工会和党组织，在外资企业

确立了自己的重要“地位”。

解纠纷!三不"

唐一平!华德培婚纱上海有限公司董事#

副总经理"

$%%!年金融危机，金桥开发区 &#%多家
企业关闭、搬迁、裁员，劳资矛盾频发。吴慧芳
有求必应，全力协调，帮助区内企业实现“三
不”，即解决劳资矛盾纠纷“不出厂区”“不发
生肢体冲突”“不损坏设备财物”。

两年前，我所在公司决定关掉金桥的流
水线，!%多名员工面临下岗，有的还是在公司
工作了十几年的老员工。不少人不肯签协议，
情绪很激动。公司向吴慧芳求助，她马上来现
场了解情况。随后，她的团队几乎天天有人来
公司“上班”，一个一个员工做工作，还请来工
会专业律师，告诉大家，哪些诉求是合理的，
哪些又不受法律保护。在不偏不倚的调解下，
老板最后同意提高赔偿金额，员工也排着队
签下了协议。一场危机化于无形。日方总经理

非常感激，亲自登门致谢，中方员工则给吴慧
芳送去了锦旗。

$%%!年以来，吴慧芳和她的团队在金桥开
发区妥善处理群体性劳资纠纷 &$'起，其中涉
及世界 #%%强企业 &"起，相关员工 &&),%人。

吴慧芳这样说###

! 开发区外资企业聚集$ 要当好这个

%小联合国&的党代表和工会主席$说到底就

是要把工作做到群众的心坎上'

! 帮群众要帮到根上$ 帮到骨子里$给

他们三百两百!元钱"$不如引领他们鼓勇气#

长技能$敢于追梦圆梦(

! 做群众工作$就看你为群众解决了哪

些难事$做了哪些好事$让群众真真切切感受

到实惠(

! 只有平时%有求必应&$关键时刻才会

%一呼百应&(

又见慧芳
去年冬天，初次在金桥开发区的 -../01

2345里采访吴慧芳，此后又在多个场合遇见，
这次采访还有新内容吗？采访前，记者曾有过
担心。

但在吴慧芳的办公楼里，看着墙上满满
当当挂着的 ,(面锦旗，很多都出自大名鼎鼎
的 #%%强企业高管或职工，就知道，每一面锦
旗背后都有故事，这些故事，见证着吴慧芳在
金桥开发区几十载春秋的酸甜苦辣。
吴慧芳年近六旬，已该退休的年纪。只因

为这里的人们一再挽留，她才继续工作着。在
人前，吴慧芳精力充沛，唇色鲜艳，显得干练而
有气质。但采访中，记者却了解到她天天抹口
红背后的故事。原来，年轻时在石化超负荷的
工作曾使她患上心肌炎，被送进医院重症监护
室抢救。如今，劳累时常感到胸闷，嘴唇也会发
紫，只好抹上口红，希望人显得精神一点。

结束采访前，记者问了最后一个问题，
“快 "%了，如果组织上希望你继续工作，你会
留下吗？”原以为“拼命三郎”吴慧芳会给出肯
定的答复，没想到她回答：“我希望早点退休，
给年轻人更多的机会。”她表示，这些年，在金
桥开发区综合党委、工会建立了一套结对帮
教机制，一批骨干力量已经培养成长起来，
“我希望能建立一套完备的机制，把我们工作
的经验方法传授给同事，也介绍给更多全国
各地的同行，让群众工作真正成为党组织的
‘压舱石’。” 本报记者 宋宁华

浦东金桥党群干部吴慧芳实实在在的群众工作经验!!!
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! ! ! !康平路"#号无障碍通道呼吁$%多年终于建成"

居民送锦旗让政府职能部门如坐针毡

小小的改造!比登天还难"#

! 吴慧芳!右"在办公室与同事交流 本报记者 张龙 摄

讲讲身边好干部
!"#$%&'


